
                                                             

Herrn Oberbürgermeister 

Thomas Eiskirch 

 

Anfrage 
zur Sitzung des Rates am 12. März 2020 

Gertrudiskirmes in Wattenscheid auf Holland-Gelände prüfen 

 

Die Gertrudiskirmes hat eine über 100 Jahre alte Tradition, und sie hat viele 
Veränderungen erfahren. Die Frage nach dem richtigen Veranstaltungsort wird immer 
mal wieder gestellt, jetzt auch wieder aus den Reihen der Betreiber*innen von 
Fahrgeschäften. Im Gespräch ist dabei meistens eine Verlegung von der 
Wattenscheider Innenstadt auf das nahegelegene Holland-Gelände mit dem 
inzwischen sanierten Förderturm als markantem Wahrzeichen. Auch im 
Zusammenhang mit der Bürger*innenbeteiligung für das ISEK Gesundes 
Wattenscheid – Familienfreundlich und generationengerecht ist eine entsprechende 
Anregung dokumentiert. 

 

Vor diesem Hintergrund fragt die SPD-Fraktion an: 

 

• Ist das Holland-Gelände heute grundsätzlich geeignet für Kirmes-Veranstaltun-
gen von der Größe der Gertrudis-Kirmes, etwa im Hinblick auf das Platzange-
bot, die technischen Voraussetzungen (Strom, Wasser) und die Sicherheit der 
Wege zum und vom Platz? (Bitte um eine kurze Übersicht)  

• Wie bewerten Stadt Bochum und eventuell Bochum-Marketing heute Überle-
gungen, die Gertrudis-Kirmes auf das Holland-Gelände zu verlegen, etwa mit 
Blick auf die Zahl der Besucher*innen und die Attraktivität der Fahrgeschäfte? 

 

Burkart Jentsch 


